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П Я Т И Л Е Т К А : Г О Д Т Р Е Т И Й , Р Е Ш А Ю Щ И Й 

Великому Октябрю— 

достойную встречу! 
ПОЧИН ТРУДЯ

ЩИХСЯ ОБЖИМ
НОГО ЦЕХА № 1 
ПОДДЕРЖАЛИ: 

Призыв коллектива первого обжимного цеха встать на ударную трудо
вую вахту в честь приближающейся годовщины Великого Октября, обра
щенный ко веем трудящимся нашего металлургического комбината, нашел 
широкую поддержку на всех участках, во всех цехах и производствах пред
приятия. 

Первыми поддержали инициативу обжимщиков их смежники — ста
леплавильщики третьего мартеновского цеха, предложив в свою очередь в 
оставшиеся до конца года месяцы работать на уровне повышенного плана 
будущего года. Это стало уже доброй традицией па комбинате — серьезно, 
по-деловому готовиться к переходу в новый год, к выполнению более высо
кого государственного плана. 

Подготовители составов1 

Поддержали обжим
щиков И подготовитети. 
Они обязались принять 
всю сверхплановую 
сталь, вып лавле и н у ю 
мартеновцами, и Обес
печить мартеновские це
хи составами изложниц, 
согласно с графиками 
заказов и выпуска ме
талла. Подготовители 
решили повысить произ
водительность труда яа 
2,6 процента и обяза
лись для высокопроиз
водительной работы об
жимных станов пода
вать на нагревательные 

колодцы плавки с оп
тимальной температу

рой: для второго блю
минга — 800 градусов, 
для третьего блюминга 
— 800 градусов, а для 
слябинга — 840 граду
сов. 

Кроме того, решено 
добиться максимально
го увеличения подготов
ки составов с теплоизо
ляционными плитами-и 
тем самым повысить # 

выход годного металла 
за счет уменьшения об-
рези и увеличения ко
личества транзитного 
металла в потоке. А с 
целью повышения выхо
да годного металла на 
прокате внедрить и 

освоить пиротехниче
ский способ крепления 
теплоизоляци о н н ы х 
плит к изложницам на 
втором-и третьем ших
товых дворах. На треть
ем же дворе изложниц 
заменить устаревшие 
подкрановые балки; 

За счет рационально
го использования смен
ного оборудования и ма
териалов снизить себе
стоимость продукции по 
переделу и на основе 
неукоснительного со
блюдения правил тех
ники безопасности и ох
раны труда не иметь 
случаев производствен
ного травматизма, а 
количество бытовых 
травм свести до мини
мума. 

Не .менее горячо под
держал обжимщиков и 
коллектив железнодо
рожников, обязавшийся 
оказать практическую 
помощь металлургам в 
организации перевозок 
металла от мартенов
ских цехов к Обжимным 
по графику, в срок и с 
высокой температурой. 
Совместно с подготови
телями железнодорож
ники решили создать 

Ж е л е з н о д о р о ж н и к и 
коллективу обжимного 
цеха все условия для 
выполнения обяза
тельств, взятых ими в 
честь 56-й годовщины 
Октября., 

Локомотивные брига
ды приложат все уси
лия для поддержания 
локомотивов в исправ
ном состоянии, коллек
тив цеха пути обеспе
чит надежное состояние 

путей, а вагоноремонт-
ники — вагонов. 

Одним словом, доброе 
начинание обжимщиков 
нашло горячий отклик 
в сердцах наших метал
лургов. Готовить достой
ный подарок 56-й годов
щине Октября решили 
тысячи и тысячи метал
лургов. И нет сомнения 
в том, что он будет ве
сомым. 

ПОРАБОТАЕМ С ОГОНЬКОМ! 
М ы , комсомольокочмолодежный коллектив тринад

цатой мартеновской печи, обращаемся ко всем комсо
мольцам комбината с предложением объявить месяч
ник ударного труда, посвященный комсомольской кон
ференции. Призываем комсомольско-молодежные кол
лективы комбината подхватить наш почин, работать 
от души, с огоньком, с полной отдачей сил. 

Со своей стороны мы обязуемся ко дню конферен
ции выплавить 400 тонн сверхплановой стали, снизить 
брак на 10 процентов, увеличить стойкость свода на 
пять плавок, снизить расход чугуна на тонну стали 
на килограмм. Принимать активное участие в суббот
никах по сбору металлолома. 

Комсомольцы мартеновской печи М 18. 

Совсем недавно, ,24 сен
тября, коллектив трид
цать первой печи бросил 
вызов бригадам соседних 
двухванных агрегатов, вы
плавив за сутки 803 тонны 
стали сверх плана. Вызов 
был принят. 

27 сентября бригады 
32-й мартеновской печи 
за с у ш и выплавили 
дополнительно к заданию 
352 тонны стали. 'Этого до
бились сталевары печи 
А . М . Коденец, И . С. Ки
риллов и В. М . Салеев. 

На аглофабрике Жда-
новского металлургическо
го завода были проведены 
опытно-промышленные не- . 
питания гидродинамиче
ского пылеулавливателя, 
предназначенного для обес
пыливания отходящих от 
аглоленты газов. Результа
ты испытаний показали 
высокую степень обеспыли
вания при сравнительно 
небольших энергозатратах. 

* » • 

Во ВНИПИчерметэяерго-
очистке рассмотрены раз
личные схемы высокотем
пературного нагрева до
менного дутья с иопользо-

У МЕТАЛЛУРГОВ СТРАНЫ 
ванием принципа прямого 
энергообмена между рабо
чими телами. В результате 
проведенных исследований 
выявлена возможность на
грева дутья; до 1400 — 
1800°С s энергообменнике, 
отличающемся малыми га
баритами и стоимостью. 

* • * 
На Соколовско-Сарбай-

ском горно-обогатительном 
комбинате внедрено при
способление для демонта
жа подшипников букс ко
лесной пары вагона. Рань
ше при демонтаже букс 

поднималась вся колесная 
пара, а теперь с помощью 
приспособления при под
домкрачивании корпус бук
сы поднимается, а колесо 
колесной пары остается на 
месте. Приспособление со
стоит из металлической 
изогнутой полосы с болтом 
на, верхней полке и дом
крата. Д л я демонтажа под
шипника домкрат устанав
ливают пятой на нижнюю 
горизонтальную полку по
лосы, верхняя полка при 
помощи болта упирается в 
бандаж, 

* * * 
Рабочий проект вибраци

онного устройства для очи
стки поверхностей нагрева 
котла-утилизатора К У 4 0 0 
-1 разработан производст
венным предприятием 
«Южеяергочермет». Котел 
КУ-1004 будет установлен 
за 240-тонной» мартенов
ской печью >f> 5 Таганрог
ского металлургического 
завода. Внедрение вибро
очистки позволит исклю
чить водяную обмывку, вы
зывающую коррозию по
верхностей нагрева, и уст

ранить простои котла для 
механической чистки по
верхностей нагрева. На 
испарительных поверхно
стях и экономайзере пре
дусмотрена установка 28 
виброустройств. Вибраци
онная очистка позволит 
уменьшить газовое сопро
тивление котла на 20 про
центов и увеличить паро-
производительность на 10 
процентов. 

Годовой экономический 
эффект составит 24 тыся
чи рублей. 

. Подготовлено отделом 
научно - технической 
и экономической ин
формации, комбината. 

В коллективе огнеупор-
щиков большим -уважени
ем пользуется прессовщик-
садчик Татьяна Павловна • 
Сутина. Проработав в це
х е много лет, она п совер
шенстве изучила свою 
специальность, что дает 
ей возможность ежеме
сячно выполнять нормы 
до 140 процентов. 

На снимке: Т. П . С У Т И 
Н А . 

Фото Н. Нестеренко. 

УБИРАЕМ УРОЖАИ 

Задание 
выполнено 

Крепкие дружеские 
связи сложились у кол
лектива третьего --листо
прокатного цеха с тру
жениками Мелочно-ово
щного совхоза. В этом 
году, как никогда, по-
ударному трудились 
листопрокатчики в от
делении «Ржавка» на 
уборке картофеля. Бо
гат нынче урожай вто
рого хлеба, а погодные 
условия не балуют, 
идут дожди. В таких ус
ловиях уборочная тех
ника бессильна, и мно
гим бригадам приходи
лось копать картофель 
лопатой. Даже в про
ливные дожди люди не 
уходили с поля. 

Бригады, руководи
мые мастерами Е. Р . 
Мушинским, В. Я . Ло
макиным, механиком 
лудильного отделения 
П . А . Немцевым, масте
ром термического отде
ления В. И . Зубулиным, 
старшими бригадирами 
адъюстажа Д. И. Зеаю-
ковым и Н. И . Несоле
ным, возглавляли сорев
нование, в трудных ус
ловиях организовали 
уборочные работы так, 
что дневное задание вы
полняли на час-лолто-
ра раньше. • 

Руководство, партий
ная и профсоюзная ор
ганизации цеха четко 
провели все • подготови
тельные работы, умело 
организовали труд 
бригад на уборке карто
феля. Заместитель на
чальника цеха А . П. 
Литовченко до начала 
работы проводил пяти
минутки, ставил кон
кретные задачи перед 
каждым коллективом. 
Д л я сортировки и от
правки картофеля всег
да"'было в достаточном 
количестве ведер, лопат, 
контейнеров. Ни в чем 
не было задержек. И 
вот результат. Коллек
тив цеха первым среди 
металлургов завершил 
уборку картофеля с от
веденного участка в 25 
гектаров. Поле принято 
с оценкой «хорошо» . Та
ков вклад 1150 листо
прокатчиков нашего це
ха в общую заботу кол
лектива комбината : о 
новом урожае. 

И. ЧЕЦКИЙ, 
машинист-оператор 

листопрокатного 
цеха М 3. 

ПРОДОЛЖЕНИЕ УСПЕХА 
Коллективы соседних пе
чей работали тоже непло
хо. На тридцать третьей 
печи выплавлено сверх 
плана 150 тонн, на трид
цатой — 139 тонн и на 
двадцать восьмой —' 129 
тонн. ' 

Успешная работа па 
этих агрегатах позволила 
коллективу цеха достиг
нуть суточной производи
тельности 20253 тонны и 
внести в этот день в сверх- • 
плановую копилку 1870 
тонн стали. 
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: 
ОБМЕН ДОКУМЕНТОВ 

Смотр 
наших 
сил 

Обмен партийных доку
ментов — дело особой важ
ности. Готовится к этому 
событию парторганизация 
нашего цеха. В июле про
шлого года на партийном 
собрании с повесткой «О 
задаяазс парторганизации 
по выполнению постанов
ления майского Пленума' 
ЦК КПСС об обмене парт-
документов» была приня
та конкретная программа 
действий нашей партий
ной организации. Обмен 
партбилетов для нашего 
цеха назначен на ноябрь 
текущего года. 

Партийное бюро за этот 
период проделало опреде
ленную работу по разви
тию активности коммуни
стов, укреплению внутри
партийной дисциплины, 
повышению боевитости 
партийных групп. Эта ра
бота была подчинена од
ной цели — повышению 
трудовой и общественной 
активности членов КПСС, 
мобилизации трудящихся 
на успешное выполнение 
планов и обязательств. 
Партийные группы стал л 
активнее вмешиваться в 
решение производствен
ных вопросов, что позво
лило усилить влияние 
парторганизации на весь 
коллектив цеха. 

Сейчас, как никогда, 
важна активная деятель
ность парторганизации. 
Ведь сегодня мы пережи
ваем большие трудности в 
обеспечении цеха заго
товкой. И коммунисты де
лают все от ' них завися
щее. В большинстве 
б р и га д поддерживается 
атмосфера трудового подъ
ема. Постоянно снижается 
выход брака и вторых 
сортов проката на станах. 

Резко, по сравнению с 
прошлым годом, сократи
лось количество прогулов. 
Но, к сожалению, мы еще-
имеем много недоработок 
в ряде вопросов: возросло, 
например, число «гостей» 
медвытрезвителя. Партий
ная организация не суме
ла пока привить трудяще
муся навыка разумного 
использования своего до
суга. 

Плохо- обстоит дело по 
приему передовых рабочих 
в партию. Партгрупорги 

.некоторых бригад недоста
точно разъясняют на ме
стах политику партии и, 
как следствие, заявления 
о приеме в ряды КПСС по
ступают только со стана 
500. Коммунистам станов 
300 № 1 и 300 № 3 адъю-
стажа вальцетокарного 
отделения следует крепко 
задуматься над этим воп
росом. Ведь сила партии в 
ее неразрывной .связи с 
массами, в растущем вли
янии ее на людей. 

Предстоит еще много и 
упорно потрудиться для 
усрешного, выполнения 
задач, ' поставленных 
XXIV съездам КПСС, для 
дальнейшего повышения 
эффективности промыш
ленного производства. И 
одно из решающих усло
вий успеха в этой работе 
— повышение рюши парт
организации и каждого 
коммуниста в производ
ственной и 'культурной 
жизни, в совершенствова
нии стиля работы на всех 
уровнях. 

Этому служит и обмен 
документов, ставший под
линным смотром наших 
сил.' 

В. МАСЛЕННИКОВ, 
секретарь партбюро 

сортопрокатного цеха. 

Рыжие языки пламени, 
вырывавшиеся из печи, 
жадно лизали щербатую 
поверхность заслонки. 
Шла очередная плавка. 

«Вот он, Яковлев-то», — 
оказал незнакомый мне 
сталевар, указывая на че
ловека среднего роста в 
суконной куртке, торопли
во прашедшего к пульту 
управления. 

«Грамотный сталевар, 
хороший специалист свое
го дела», — так говорят о 
сталеваре пятнадцатой пе
чи в третьем мартенов
ском цехе. «Он за каждую 
плавку переживает, вол
нуется, — рассказывает 
мастер М. М. Ханин. — 
Чувствует сталевар ответ
ственность за себя, за сво
их товарищей, за сталь». 

Я вспомнил эти слова, 
когда увидел Николая Те
рентьевича уже за пуль
том управления. Быстры
ми движениями рук на
жимал он нужные кноп
ки, регулировал подачу 
к и с л о р о д а . В, з г л я д 
при этом оставался вни
мательным и строгим. Он 
амотрел в огненное жерло 
печи, где подходила к 
концу очередная плавка. 
И хотя за плечами сотни 
и сотни плавок, а все раъ-
но каждую плавку ждет 
он с таким нетерпением, 

как четырнадцать лет на
зад ждал первый з своей 
жизни выпуск стали. Тог
да еще паренек, Николай 
Терентьевич, после окон
чания " индустриального 
техникума, работал под
ручным сталевара. За ко
роткий срок освоил он 
трудную профессию, и те
перь уже какой раз выда
ет самостоятельно плавки. 
И все они разные, не по-

верстия, и сталь горящими 
змеями ^медленно поли
лась в изложницы. Оче
редная сталь. коллектива 
бригады сталевара Яков
лева. А она, эта бригада, 
лишь частица того креп
кого спаянного коллекти
ва, каким является комсо-
мольоко-шхлодежный кол
лектив пятнадцатой печи. 
И ему по плечу взятые по
вышенные обязательства: 

С т а л е в а р 
Я к о в л е в 
хожие друг на друга, как 
не похожа на них ч эта, 
которую скоро выпускать. 

И, наконец, она пош^а, 
долгожданная плавка. 
Рядом с подручными, ко
торые, не смахивая со 
лба пот, смотрели, как ог
ненный ствол стали летел 
вниз по желобу и с шумом 
падал в огромный ковш, 
стоял Николай Терентье
вич. А неподалеку излож
ницы, выстроенные ровны
ми рядами, ждади метал
ла. Ковш почти заполнил
ся, внизу уже открыли от-

эа восемь месяцев теку
щего года на счету кол
лектива печи 5370 тонн ме
талла сверх плана (на год 
брали обязательство вы
плавить 2500 тонн). Высо
кие показатели говорят 
сами за себя. Работа без 
аварий — вот что способ
ствовало успешному вы
полнению плана. 

Когда шало напряже
ние выпуска плавки, я 
подошел к Николаю Те
рентьевичу. Он стоял ря
дам с пультам управле
ния. Спокойное лицо, теп

лый взгляд глаз говорили 
о том, что выпуск стали 
прошел хорошо. Поздоро
вались. Е ю сильная, креп
кая ладонь хранила в се
бе тепло только что выпу
щенной стали. На вопрос, 
чем объяснить столь ус
пешную работу его брига
ды, он ответил: «Просто 
дружны мы, поэтому и 
трудиться нам легко. Ребя
та чувствуют ответствен
ность за порученное дело. 
Они знают, что от их 
ударного труда зависит 
успешная работа всего це
ха». 

И так говорят многие. А 
сколько за этими словами 
волнений, сколько труда 
положено. В (течение вось
ми месяцев коллектив 
добился максимального 
выпуска стали по заказам 
— 99,1 процента, снизил 
брак по сравнению с 1972 
годом на 68 процентов, 
снизил затраты на тонну 
стали на тридцать копеек. 

За успешный труд, за 
досрочное выполнение со
циалистических обяза
тельств Н. Т. Яковлев был 
награжден общесоюзным 
знаком «Победитель соци
алистического соревнова
ния 1973 года». За этой 
наградой, говорил стале
вар, большой труд всего 
коллектива печи. 

б. КИРИЛЛОВ. 

Имя мастера-электрика Василия Яковлевича Ре-
утского хорошо знают в коллективе фасояно-вальце-
сталелитейяого цеха. Он пользуется репутацией 
хорошего специалиста, вдумчивого руководителя. 
Участок электрослужбы, которым руководит комму
нист В. Я. Реутский, много раз в этом году добивал
ся первенства в соревновании. Ему неоднократно 
присваивалось звание «Лучший мастер». Василий 
Яковлевич возглавляет цеховую партийную органи
зацию. На снимке: В. РЕУТСКИЙ. 

Т Е М Ы И Н Ф О Р М А Ц И И 
НА ОКТЯБРЬ 
МЕЖДУНАРОДНОЕ 

ПОЛОЖЕНИЕ 
1. Итоги дружеской 

встречи. 
Методическая разра

ботка по данной теме 
имеется в цехах. 

2. Народ Чили про
должает борьбу. 

Журнал «За рубе
жом» № 22, 1973 г. 

ЭКОНОМИКА 
1. НОТ и . трудовая 

дисциплина. 
«Экономическая газе

та» № 38, 1973 г. 
2. СССР и США: на

учно-техническое со
трудничество. 

«Экономическая газе
та». № 38, 1973 г. 

3. Итоги экономиче
ской деятельности ком
бината за девять меся
цев 1973 г. 

Справка планово-эко
номического отдела и 
цеховые данные. 

КУЛЬТУРА 
И КОММУНИСТИЧЕ

СКАЯ МОРАЛЬ 
Всестороннее и гар

моническое развитие 
личности,'— главная за
бота партийной органи
зации. 

Газета «Магнитогор
ский металл» за 25, 28, 
30 августа, 6, 1 1 , 20 
сентября. 

Кабинет политпро
свещения парткома. 

От к о н к у р с а — 
к кружку 

Состоялось отчетно-
выборное комсомоль
ское собрание в пароси
ловом цехе. Проанали
зирована деятельность 
комсомольской органи
зации цеха, внесен ряд 
ценных предложений. В 
частности, по работе 
«Комсомольского про
жектора» Владимир 
Чалдушкин предложил 
проводить рейды по эко
номии энергоресурсов, 
а также вести строгий 
контроль за трудовой 
дисциплиной комсо
мольцев. Кстати, трудо
вая дисциплина в пер
вой бригаде «хромает», 
часто еще встречаются 
всевозможные наруше
ния со стороны комсо
мольцев. Новому соста
ву бюро и его секрета
рю Виктору Пастушзн-
ко здесь надо много по
работать. 

Хорошее дело — про
ведение конкурсов на 
звание лучшего по про
фессии. В этом году в 
паросиловом цехе про
водился очень интерес
ный конкурс среди ла- J 
бораятов, который вы- 1 

явил победителей — ма
стеров этого деЛа. На 
отчетно-выборном соб
рании ребята поетачо-
вили организовать в це
хе кружок технического 
мастерства, а руководи-
телам избрать опытного, \ 
умелого инженера. В / 
этом кружке можно бу
дет проводить неболь
шие занятия по проф
ориентации с молодыми 
ребятами, выпускника
ми профессионально-
технического училища, 
пришедшими в цех ра
ботать. Кроме этого, 
проводить занятия, бе
седы с учениками из 
подшефной школы № 6. 
Предложение было при
нято комсомольцами с 
энтузиазмом. Здесь же, 
на собрании, говорили и 
о цеховом красном угол
ке. «Почаще раздвигать 
занавес» — так решили 
ребята, Это значит, что 
теперь жизнь комсо
мольцев обещает быть 
интересной, потому что 
в красном уголке чаще 
будут проводиться все
возможные беседы, ве
чера встреч, лекции на 
.интересующие моло
дежь темы. 

В. ДЯТЕЛ, 
инструктор 
ЗК ВЛКСМ. 

ИТОГИ И ПЕРСПЕКТИВЫ 'Прошедшее в этом ме
сяце отчетно-выборное со
брание в нашем цехе по
казало, какая работа была 
проделана комсомольской 
организацией в этом году. 
Для меня, молодого сек
ретаря комсомольской ор
ганизации, это было осо
бенно важно, потому что 
подводился итог моей го
довой работы. Если я чув
ствую, что не все у меня 
ладилось в начале моей 
деятельности из-за того, 
что плохо знал комсо
мольцев, подчас не мог 
опереться на них в тек 
или иных случаях, то по
там все наладилось. По
мог опыт, собранный по 
крупице. 

Но недочеты в работе 
были. Иногда трудно было 
собрать комсомольцев на 
собрание. Значит, надо 
как-то изменить это поло
жение. Или мало внима
ния уделялось социали
стическому соревнованию 
среди комсомольско-моло-
дежнык коллективов, а 
некоторые из них могли 
завоевать призовое место 
при- подведении итогов 

среди комсомольско-моло-
дежных коллективов. Как, 
например, комсомольско-
молодежный коллектив 
четвертой бригады стана 
250 № 2. Почти не подво
дились в течение года ито
ги внутрицехового социа
листического соревнова
ния. " 

Об этом было сказано в 
отчетном докладе собра
нию. Комсомольцы проя
вили живой интерес к это
му докладу. Об этом гово
рят предложения. Для то
го, чтобы оживить ход 
социалистического сорев
нования, решили создать 
при цеховом бюро ВЛКСМ 
производственный сектор, 
который будет заниматься 
этим делом. 

В своих* выступлениях 
комсомольцы отметили и 
положительное в работе 
комсомольской организа
ции. Это, прежде всего, 
хорошая работа в под
шефной школе № 5. От
личный вожатый вышел 

из вальцовщика стана 
250 № 2 .комсомольца Ген
надия Стародубцева, ко
торый в этом году уже 
дважды совершал со сво
ими пионерами увлека
тельные путешествия зи
мой, и летом в окрестности 
города Белорецка. За вре
мя зимнего лыжного похо
да во время (каникул ре
бята хорошо отдохнули, а 
Геннадий отлично провел 
свой очередной отпуск. 
Выступая на собрании, он 
предложил организовать в 
подшефной школе фото
кружок и секцию ходьбы 
на лыжах с ориентирова
нием на местности. Пред
ложение было принято 
безоговорочно. 

По тому, как продол
жались прения после до
клада (около часа), можно 
было судить о заинтере
сованности всех комсо
мольцев в работе цехового 
бюро ВЛКСМ. Хорошо у 
нас в цехе поставлен 
спорт. В этом плане боль

шую работу проводит от
ветственный за спортив
ный сектор Александр 
Марков, сам бывший 
опортомен - [Перворазряд
ник по гребле на байдар
ках. 

От имени молодых 
групкомсоргов выступил 
Сергей Шкирмантов, кото
рый подчеркнул, что хо
рошо проводилась в цехе 
учеба с молодыми комсо
мольскими вожаками. Это 
во многом облегчает груп-
комооргам работу с моло
дежью. Для меня, начина
ющего секретаря комсо
мольской организации, это 
все близко и понятно. 
Трудно мне пришлось бы, 
если б не чувствовал я по
стоянную поддержку и 

.помощь со стороны секре
таря партийной орган иза-
зации Николая Григорье
вича Кивы и администра
ции цеха. 

Но вот в отношении 
учебы молодых рабочих у 
нас дело обстоит хуже. 

КОМСОМОЛЬСКИЙ" 
СЕКРЕТАРЬ: 

МЫСЛИ ВСЛУХ 
Приходят к нам выпускни
ки училища и, по давно 
заведенному порядку, их 
сразу не ставят работать 
на стан, то есть на их не
посредственное рабочее 
место, а некоторое время 
ребята трудятся на уборке 
горячего металла. Высту
пая на собрании, - номсо-

- мольцы говорили о том, 
что необходимо как-то из
менить это положение, 
так как, работая на уборке 
горячего металла, ребята 
не приобретают трудовых 
навыков по своей профес
сии, а это необходимо им 
на первых порах. Все 
предложения выступав
ших комсомольцев будут 
учтены новым составом 
комсомольского бюрю. А 
для меня начнется но
вый год моей работы, ра
боты ответственной, как и-
вое*- что связано с воспи
танием молодежи. 

С. БАКАНОВ, 
секретарь комсомоль. 

ской организации ПШЦ. 
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В 1941 году в Магнито
горск по оргнабору приеха
ла с семьей Анастасия 
Петровна Мошкина. Не ус
пели по-настоящему об
житься на новом месте, 
как грянула война. Мужа 
вскоре забрал» на фронт, и 
осталась Анастасия Пет
ровна в еще чужом для 
нее городе с двумя ма
ленькими сыновьями щ 
руках: Колей и Алешей. 
Однако духом не пала. Ра
ботала, воспитывала детей. 
Окончилась война, но муж 
в семью не вернулся. Вся 
ответственность за сыновей, 
все Тяготы послевоенной 
жизни легли на ее плечи. 

В 1949 году Анастасия 
Петровна поступает на ра
боту в цех пути ЖДТ ком
бината. Когда двадцать че-

НАША АНАСТАСИЯ ПЕТРОВНА 
тыре года тому назад- вы
шла впервые на перешивку 
железнодорожного пути, 
растерялась. Ведь нужно 
было работать с костыль
ной лапой, забивать косты
ли, таскать шпалы. Внача
ле подумала: не для жен
щины эта работа, тут муж
чине сподручнее. Но, ви
димо, задели эти мысли ее 
самолюбие, потому что хо
тя и понимала, что тяже
ло будет, — не ушла. Ре
шила доказать, что жен
щины здесь могут трудить
ся не хуже мужчин. И на
чались у Анастасии Пет
ровны трудовые будни. 

Прошел год, появился 

опыт. Ее заметили, стали 
прикреплять к Ней нович
ков. Она уже не только са
ма ловко и быстро меняла 
шпалы, забивала костыли, 
крепила рельсы, но и обу
чала атому других. Начи
нала. Анастасия Петровна 
работать по третьему раз
ряду, сейчас у нее пятый, 
а его дают уже помощни
кам бригадира. 

Анастасию Петровну 
знают у нас не только как 
отличного работника, но 
и как активную обществен
ницу. Ее избирали народ
ным заседателем, дважды 
она была депутатом район
ного Совета, пятнадцать 

лет выполняла обязанно
сти профорга околотка. 

За свой добросовестный 
труд Анастасия Петровна 
много раз награждалась 
почетными грамотами, по
лучала денежные премии. 
А в ,1968 году за высокие 
производственные показа
тели ее наградили орде
ном Трудового Красного 
Знамени. 
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Анастасии Петровне Мош-
киной исполнится 55 лет. 
Она собирается уходить на 
заслуженный отдых. Но и 
в последние дни Анаста
сия Петровна работает, как 
сказал ' старший мастер 

А. Д. Макуха, «также са
моотверженно, с полной от
дачей всех сил». 

Не приходится краснеть 
Анастасии Петровне и за 
своих сыновей, которые ра
ботают так же хорошо, как 
и она сама. Оба трудятся 
на комбинате: Алексей — 
машинистом тепловоза в 
ЖДТ, Николай — кабель
щиком-спайщиком в цехе 
технологической диспетче
ризации. 

Коллектив и руководст
во цеха пути ЖДТ комби
ната благодарят Вас, Ана
стасия Петровна, за безуп
речный труд и Желают Вам 
крепкого здоровья и счаст
ливой жизни. 

С. МАЛЫШ, 
зам. председателя цех
кома цеха пути ЖДТ. 

ИДЕМ В ЗИМУ. 

3 ИМА 
С П Р О С И Т 

Тяжелой была зима прошлого года для коллекти
ва фасонновальце-сталелитейного цеха металлурги
ческого комбината. Сказалась плохая подготовка к 
работе в зимних условиях. Своевременно не были 
завезены такие необходимые материалы, как песок, 
глина, хромистый концентрат. Из-за отсутствия этих 
компонентов приходилась в оборот пускать уже ис
пользованные формовочные составы, что ухудшало 
качество выпускаемой продукции. Однако, несмот
ря на трудные условия, цех неплохо справился с 
производственным планам и выдал на сотни тысяч 
рублей продукции сверх задания. 

И вот снова зима уже не за горами. Ночами нет-
нет да и ударит морозец. Однако с подготовкой к 
работе в зимних условиях дела обстоят так же, как 
и в прошлом году — неважно. Правда, что касается 

-подготовки здания цеха к зиме, делается много. В 
тот день,- когда мы побывали в цехе, везде было вид
но: остекляются окна, утепляются въездные ворота. 

— На сегодняшний день из 19 пунктов, которые 
предусмотрены распоряжением по цеху, выполнены 
5 основных, — рассказывает заместитель начальни
ка цеха И. И. Соловьев, — остальные в стадии за
вершения. — Но нас волнуют не столько зги меро
приятия, сколько сырьевая база, — продолжает он,— 
цех мы всегда к зиме готовим хорошо. Жалоб от ра
бочих не бывает. 

Две тысячи тоня песка, тысяча тонн глины — та
кой запас должен быть у цеха на зиму. На сегод
няшний день оклад пуст, цех работает, как говорит
ся, с ^олес. Что привезут на машинах, то и исполь
зуется сразу-

— Часто мы обращаемся к заместителю директора 
комбината по коммерческой части И. Д. Костенко, — 
рассказывает Соловьев и показывает письмо. Оно на
писано, было еще в мае этого года. Правда, после это -
го письма машины были, но ненадолго. Два дня пово
зили песок и глину, а потом опять мы стали наде
яться на случайный транспорт. 

Такое обеспечение отражается не только на про
изводительности, но и на качестве. А от этого стра
дает цех в целом, а также каждый работающий. 

В разговоре с заместителем директора комбината 
И. Д. Костенко «выяснилась» другая картина. Вино
вен полностью начальник фасонновальце-сгалели-
тейного цеха. Он должен, дескать, быть более рас
торопным. Не сидеть сложа руки и ждать, пока при
шлют машину, а звонить, писать. Конечно, началь
ник цеха в первую очередь должен заботиться о 
работе вверенного ему цеха, но как бы он ни был 
расторопен, от него не зависит выполнение распо
ряжения заместителя директора комбината авто
транспортниками, v 

В прошлом году были затруднения с доставкой 
хромистого концентрата. Этот порошок тоже нужен 
для цеха, правда, в меньшем количестве — всего 
30 тонн в месяц. Но сколько было мороки, чтобы 
привезти этот порошок в цех. И опять транспортная 
загвоздка. Все это делалось силами цеха. Хотя та 
же погрузка в машины и привоз должны беспоко
ить управление материально-технического снабже
ния комбината. 

И еще одно. Шестое строительное управление с 
февраля текущего года ведет работы на шихтовом 
дворе. А этот участок тоже во многом влияет на 
работу цеха. Сейчас шихтовый двор над собой не 
имеет крыши. Зимой оклад заносит снегом, часто пе-
сок и глина смерзаются, что затрудняет" работу 
грейферного крана, которым производится погрузка. 
На этот год шестое управление «Малнитостроя» обе
щало сделать крышу. И кое-что уже сделано. Одна
ко, когда мы были в цехе и посетили этот участок, 
то перед нами предстала скучная картина: стоит 
кран без движения, вскинув длинную стрелу к не
бу, навалом лежат металлические фермы и другие 
металлоконструкции — тишина. 

—,.День-другой, поработают люди, а потом вдруг 
исчезают, сетует Соловьев. А строители обещали 
возвести крыщу до наступления холодов. Но, "как 
видно, сегодня свое олово навряд ли.они сдержат, 
если такими темпами будут вести монтажные рабо
ты. 

Вот, пожалуй, основные вопросы, которые тревожат 
коллектив фасонно-вальце-еггалелитейного цеха на 
пороге зимы. 

И. ПОЧТАРЕВ, наш нештатный корреспондент. 

В коллективе электроремонтного цеха недавно тепло отметили двадцатипяти
летие «рудовой деятельности намотчицы Валентины Вениаминовны Лушниковой. 
Молоденькой пришла она работать в цех. Здесь, под руководством опытных на
ставников, осваивала премудрости сложной профессии, стала мастером своего 

дела. 
Передовая труженица, ударник коммунистического труда, Валентина Вениа

миновна Лушяикова выполняет ааказы высококачественно, перевыполняя при 
этом план. 

На снимке: 'В. iB. Л УШНИКОВ А за работой. Фото Н. Нестеренко. 

Звено 
дружных 

На протяжении трех лет 
продолжает удерживать 
звание комсомольско-мо-
лодежяого звена коллек
тив бригады Лиды Велено-
говой. Лида — групком-
сорг. Кроме нее, в звене — 
Таня Койнова, Таня Омо-
ленцева, Люба Немчинова и 
Надя Шабунина. Работают 
они на участке сборки кре
сел. Работа ответственная, 
и это отлично понимают 
девушки и работают на 
совесть. Их продукция вы
сокого качества всегда по
ступает на оклад с первого 
предъявления. 

«Комсомольская норма 
— 130 процентов» — таков 
девиз девушек. За третий 
квартал они выполнили 
план на 152,3 Процента. На 
таком же уровне и норма 
выработки. А способство
вали столь успешному вы
полнению плана умелая 
организация труда и 
дружный настрой, который 
всегда царит в коллективе. 

Знают девушки, что хо
рошо работать еще не глав
ное в жизни, надо шагать 
в Ногу со временем, Надо 
учиться. И они учатся. В 
школе рабочей молодежи 
хорошо занимаются Лида 
Белойогова, Таня Койнова 
и Надя Шабунина. 

Интересной и занима
тельной жизнью живет 
комсомольско - молодежное , 
звено Лиды Велоноговой. 
Девушки могут хорошо ра
ботать и умеют отдыхать. 
Недавно они успешно сда
ли нормы ГТО по кроссу. 

Тысячи кресел собраны 
уже умелыми руками де
вушек. И сегодня дружный 
коллектив успешно выпол
няет повышенные обяза
тельства по досрочному за
вершению плана третьего, 
решающего года девятой 
пятилетки. 

Н. ТАБОР, 
секретарь комсомоль
ской организации ме

бельного цеха. 

Человек приехал изда
лека... По разным причи
нам покидают люди места, 
где родились, где прошло 
их детство. Но в памяти 
всегда остается светлое 
воспоминание о родине, 
где были сделаны первые 
шаги в жизни. 

Человек приехал из го
рода с лирическим назва
нием Лысьра (лесная во
да). Городе Пермской об
ласти, о котором многие 
знают понаслышке, чаще 
всего потому, что славит
ся он производством от
личных электрических 
утюгов. Для комсомольца 
Саши Маркова, электрика 
стана 250 № 1, Лысьва — 
родной город. Лесной 
пруд там напоминает о 
том, что когда-то здесь бы
ли дикие, нехоженые ме
ста, и медведи запросто 
хаживали в гости к лю
дям. Город, который упря
мо вклинился в косматую 
тайгу и завоевал себе пра
во на существование. Кра
сивый город, и будущее у 
него есть. А Саша приехал 
в Магнитогорск. Почему? 

—- Конечно, это многим 
покажется странным, что 
привела меня в город ме
таллургов любовь к спор
ту. И еще более странным 
покажется то, что после 
приезда в Магнитогорск 
заниматься спортом стал 
все реже и реже, а сек
цию и совсем оставил, — 
говорит Саша. Действи
тельно, странно. А все 
очень просто объясняется. 
Спорт занимая раньше в 
жизни Саши главное мес
то, но теперь у него про* 
сто не хватает времени, 
потому что если занимать
ся спортом, — то надо по-

настоящему, а иначе — 
нельзя. 

Оаша Марков увлекает
ся греблей на байдарках. 
До армии, когда жил в 
Лысьве, занимался шесть 
лет в секции гребши, час
то выступал на соревнова
ниях. Вот тогда-то и заме
тили они с другом, что в 
Магнитогорске этот вид 
апорта поставлен на высо
ком уровне. Запала в го
лову думка приехать сю
да, на реку Урал, чтобы 
быть ближе к любимому 
виду опоргга, тем более, 

в проволочно-штрипсовый 
цех, узнали о там, что он 
спортсмен, и ввели в сос
тав цехового комсомоль
ского бюро, ответствен
ным за спортивный сек
тор. Это было, естествен
но, близко Александру, с 
поручением он справляет
ся успешно и по сей день. 
Всевозможные цеховые 
соревнования, апортивные 
кроссы — все это не про : 

ходит мимо Александра 
Маркова, а вот гребля 
как-то отошла на второй 
план... «Приходится сей-

жает Сергей Баканов. — 
Обратился к Саше Марко
ву за гюмощью. Он от
кликнулся, собрал ребят, 
и они ударно потрудились 
в этот день. 

Вообще для Александра 
характерно чувство высо
кой ответственности. . Хо
тя бы то, что он на все 
находит время, говорит о 
многом. Значит, живет 
интересной, насыщенной 
жизнью. Хороший парень. 
Трудится хорошо, нет на 
него жалоб от мастера, за
мечаний по работе. Он из-

Д о р о г а , к о т о р у ю он в ы б р а л 
что секция, в которой за
нимался Саша, неожидан
но распалась. Так вот, от
служив в армии, Саша 
оказался в Магнитогорске. 

А тут уж поступил 
работать на комбинат и 
стал студентом горно-ме
таллургического институ
та. Живет в первом интер
нате молодых рабочих. Ес
тественно, -нелегко стало 
планировать свое время 
так,'чтобы спорт по-преж
нему занимал в жизни 
главное место. 

Работать приходится по
сменно, а учеба требует 
ежедневной подготоаки. 
На первых порах пытался 
добиться равновесия, что
бы заниматься" и спортом 
при водной станции ком
бината, а потом понял, что 
не под силу это. 

Кроме того, когда при
шел в 1971 году работать 

час ограничиваться утрен
ними кроссами в лесопар
ке», — шутит Оаша. 

— Что можно сказать о 
Маркове? — говорит сек
ретарь комсомольской ор
ганизации Сергей Бака
нов. — Кроме хорошего — 
ничего. Работает в цехе он 
сравнительно недавно, но 
за это время проявил се
бя как комсомолец, на ко
торого всегда и во всем 
можно положиться. Рань
ше Оаша был групкомсор-
гом во второй бригаде, 
и сейчас он не в стороне 
от комсомольской деятель
ности, помогает вновь из
бранному комсоргу Сер
гею Шкирмантову сове
том, поддерживает его во 
всех начинаниях. Непло
хой организатор. 

— Как-то зимой надо 
было организовать ребят 
на субботник, по сборке 
металлолома^ — продол -

бранит нас в числе луч
ших комсомольцев деле
гатом от цеха на отчетно-
выборную комсомольскую 
конференцию, комбината. 

А к спорту, я думаю, он 
еще вернется. Не может 
такого быть, чтоб схюфг-
смен-перворазрядник , не 
нашел времени занимать
ся любимым видом спор
та. Вот только войдет не
много в колею и, я думаю, 
проторит дорожку на вод
ную станцию. 

А Саша по-прежнему 
торопится после работы в 
институт, а потом долго 
сидит над учебниками. Но 
нисколько не раскаивает
ся в том, что приехал из 
далекого города с роман
тическим названием Лы
сьва в Магнитогорск. Пе
ред ним прямая жизнен
ная дорога, и выбрал он 
ее себе сам. 

Л. РЖЕЧУК. 
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утра. На избирательных 
участках Магнитогорска 
начались выборы в Верхов
ный Совет Союза ССР. На 
сто двадцать седьмом и сто 
двадцать восьмом избира
тельных участках хозяева 
—работники третьего листо
прокатного цеха. Располо
жились они в четвертой 
средней школе, в квартале, 
где" большей частью про
живают металлурги ком
бината. 

В утренней тишине зву
чит Гимн Советского Сою
за, и двери школы откры
лись для избирателей. Пер
выми голосуют те, кому в 
этот воскресный, празднич
ный для магнитогорцев 
день надо заступать на 
очередную рабочую смену. 
На сто двадцать восьмом 
избирательном участке сре
ди тех, кто первыми отда
ли свои голоса за кандида
та в депутаты Верховного 
Совета Союза ССР, директо
ра нашего комбината 
Дмитрия Прохоровича Гал
кина, — работники третье
го листопрокатного цеха 
электрик Валентина Ми
хайловна Губанова и стар
ший лудильщик десятого 
Комсомольске -молодежно
го лудильного агрегата 
Рудольф Петрович Ташков. 
Прямо с избирательного 
участка они отправились 
на работу. 

...Владимир Эммануило-
вич Ямов работает в ЛПЦ 
JA 8 мастером-электриком 
в крановом хозяйстве, а 
когда Дмитрий Прохоро
вич был начальником про
катного отделения, работал 
машинистом крана в этом 
отделении. 

— Этот человек, — гово
рит В. Э. Ямов о Д. П. Гал
кине, — привлекает своей 

сдержанностью, доброже
лательным отношением к 
людям. Бывало, возникнут 
какие-то трудности в рабо
те отделения, начальник 
цеха приходит на сменно-
встречные собрания, бесе
дует с рабочими. Я вот 
совсем недавно узнал, что 
мы с Дмитрием Прохоро
вичем земляки. Он родил
ся в Туринске Свердлов
ской области, а я в селе 
Таборы этой же области, 
недалеко от Туринска. Так 
что сегодня голосовать за 
нашего директора мгае 
вдвойне приятно. 

На избирательный уча
сток идут целыми семьями. 
А здесь позаботились о 
том, чтобы у избирателей 
было праздничное настрое
ние. Буфет, книжный* ло
ток с книгами-новинками, 
возле которого постоянно 
толпятся люди. В десять 
часов утра здание школы 
огласилось звуками музы
ки — это начался концерт 
самодеятельных артистов. 

„.Колосс Степанович 
Зникин работает в третьем 
листопрокатном цехе с са
мого его основания. Он 
бригадир слесарей. В числе 
сотен тысяч магнитогорцев 
он голосовал за Д. П. Гал
кина. 

— Галкин — человек 
строгий, но справедливый, 
— говорит Зникин. — С 
людьми разных должно
стей он одинаково внима
телен и доброжелателей. 
Цех наш огромный, а 
Дмитрий Прохорович тем 
не менее каждого рабочего 
знал в лицо. Я уже не го
ворю о силе его как инже
нера. Голосую за него с 
уверенностью, что ваше 
доверие он оправдает. 

Б. МАЕВСКАЯ. 

Среди лучших 
Городской совет пионер

ской организации подвел 
итоги летней работы дет
ских клубов нашего горо
да. Была отмечена работа 
детских клубов «Юбилей
ный» (воспитатель И. Е. 
Шапилова) я «Алый па
рус» (воспитатель В. Н. 
Образцова). Ребята из этих 
клубов проводили свое 
свободное время интересно 
и с пользой для себя. 

Я . ЛЕВШУНОВА, 
заведующая детским 
сектором левобереж
ного Дворца культуры 

металлургов. 

Музыкальный 
факультет 

Несколько лет подряд 
работает в правобереж
ном Дворце культуры ме
таллургов музыкальный 
факультет. Его постоян
ные слушатели —. моло
дые рабочие, проживаю
щие в интернатах- №№ 1, 
2, 3, учащиеся ГПТУ. 
Каждую первую среду 
очередного месяца соби
раются они, чтобы про
слушать лекцию о музы
ке. Темы лекций самые 
разнообразные. 

С большим успехом 
прошел цикл лекций о 
музыкальной культуре' 
союзных республик. Ребя
та узнали о творчестве ли
товских, русских, украин
ских композиторов. Услы
шали их популярные про

изведения. Понравилась 
молодым рабочим и лек
ция о композиторе И. Ду
наевском. Каждое занятие 
выступает перед слушате
лями магнитогорская хо
ровая капелла. 

В последнюю среду во 
Дворце проходил «Музы
кальный альманах». Пе
ред учащимися сорок пер
вого и семьдесят седьмого 
ГПТУ выступил препода
ватель музыкального учи
лища К. Якобсон. Тема 
его лекции «Композитор 
Аркадий Островский». Со
листы магнитогорской ка
пеллы исполнили песни 
этого композитора. 

В. КОНДРАТЬЕВА, 
методист правобе

режного ДКМ. 

Требовательное искусство 
«Театр кукол — требо

вательное искусство, и ра
ботать в нем трудно». 
Этим словам старейшего 
советского актера театра 
кукол Е. В. Сперанского 
веришь, когда раз, другой, 
третий посмотришь ку
кольные спектакли, побы
ваешь среди актеров, в 
мастерской художника... 

Нашему молодому теат
ру «Буратино» трудно 
вдвойне, несмотря на то, 
что с большим успехом 
прошел его первый сезон, 
с аншлагом начался ны
нешний. Трудно, потому 
что надо создавать новый 
театр с людьми разных 
творческих характеров, ак
терских дарований, встре
тившимися в нашем теат
ре впервые, надо созда
вать, воспитывать зрите
ля кукольного театра. 

Каждый спектакль в 
«Буратино» — это празд
ник для детворы. Первым 
таким праздником в но
вом сезоне стал новый 
спектакль «Ну, поросенок, 
погоди!», поставленный 
главным режиссером те
атра Виктором Щраймо-
ном и главным художни
ком Марком Борнштей-
ном по пьесе М. Туровера 
и И. Мирсакова «Поросе
нок Чок». 

Медленно поднимается 
занавес, и на сцене появ
ляется..^ волк из любимого 
всеми детьми мультфиль
ма «Ну, заяц, погоди!». Он 
оглашает аал своим кри
ком, в котором злость на 
зайца, опять обведшего 
его вокруг пальца. Эта ре
жиссерская находка впол
не оправданна. Во-первых, 

дети, сразу узнав своего 
старого знакомого, быстро 
настраиваются" на спек
такль. Во-вторых, и волк, 
и заяц присутствуют в са
мой- пьесе и поэтому эа-1 
ставка не выпадает из об
щей канвы спектакля. 
Отсюда и обоснованность 
нового названия спектак
ля. 

Главный герой его — 
поросенок Чок, умный, ве
селый, находчивый — об
хитрил волка, который хо
тел его съесть, засадив 
хищника в мешок. 

.Все и вся в спектакле 
узнаваемо — это очень 
важно, иначе дети не до 
конца поймут то, что про
исходит на сцене. 

Что определяет успех 
любого кукольного спек
такля. Куклы? Игра акте
ров, оживляющих кукол? 
И то, и другое. Вернее, 
синтез актерской игры и 
кукла, созданная худож
ником. Парой бывает, что 
отлично выполненная 
кукла превосходит игру 
актера, бывает наоборот.. 
Успех же сопутствует то
му спектаклю, в котором 
кукла и актер представ-, 
ляют своего рода «чудес
ный сплав». В спектакле 
«Ну, поросенок, погоди!» 
он достигнут в роли Вол
ка. Чудесная кукла оду
шевлена очень понятно и 
убедительно, с большим 
актерским мастерством В. 
Зайченко. Это, пожалуй, 
самая большая актерская 
удача в спектакле, самый 
яркий образ. Волк В. Зай
ченко «тащит» по бытую
щему у актеров выраже
нию весь спектакль, хотя 

по драматургическому ма
териалу ведущая роль 
принадлежит поросенку 
Чоку. Сыгравшая его С. 
Туркичева добилась того, 
чтобы ее Чок зажил в 
спектакле, вызвал симпа
тии зрителей. Но, чувству
ется, что это еще далеко 
не все, на что она способ
на. С восторгом восприни
мают дети старого ежа, 
очень мягко, с юмором 
сыгранного И. Бергови-
ным. А вот мама-крюшка 
(Ж. Борнштейн) и зайка 
(В. Молчанова) не уда
лись, на мой взгляд, в 
смысле актерского испол
нения. Куклы живут са
ми по себе. Ж. Борнштейн 
не хватает в исполнении 
легкости, кокетливости 
(такой представляется мо
лодая мама Чока). В . Мол
чанова же лишила своего 
героя живости, подвижно
сти, словом, тогог чем 
узнаваем заяц для детей. 

Куклы в спектакле, 
кстати, они очень просты 
по механике, — это боль
шая удача М. Борншгейна. 
Они очень выразительны, 
в них с тонким юмором 
подчеркнуты определяю
щие героя черточки. Кук
лы М. Борнштейяа — это 
богатый материал для ак
теров. Они подсказывают 
игру, помогают глубже 
раскрыть драматургиче
ский материал. 

Несмотря на недостатки, 
которыми обладает спек
такль, он смотрится с удо
вольствием, увлекает де
тей, еще раз убеждает в 
силе и творчеаких способ
ностях коллектива театра. 

В. РУБИНА. 

Посвящается Дню учителя 
Нынешняя неделя в на

шем городе посвящается 
Дню учителя, который бу
дет отмечаться в нашей 
стране 7 октября. Каждый 
день недели имеет свою 
тему, в соответствии с ко
торой в школах, на пред
приятиях города будут 
проводиться различные 
мероприятия. Девиз второ
го дня, например, «Нет ни
чего более возвышенного, 
чем следовать Ленину, са
моотверженно бороться за 
дело, которому он поовя-
ил свою жизнь». Сегодня в 
школах города в торжест
венной обстановке будут 
принимать ребят в октяб

рята, в пионеры. Лучшие 
из лучших старшекласс
ников станут сегодня ком
сомольцами. У учащихся 
восьмых классов пройдет 
сдача ленинского зачета 
по работе В. И. Ленина 
«Задачи союза молоде
жи». 

«Знания — наша сила и 
оружие. Честь и слава 
светлому разуму и золо
тым рукам советских лю
дей». Таков девиз следу
ющего дня. В его програм
му входят встречи с уче
ными и преподавателями 
вузов,- экскурсии в науч
но-исследовательские "ла
бораторий. Учащиеся 

школ встретятся с рацио
нализаторами и изобрета
телями промышленного 
производстве, деятелями 
культуры и -искусства, ме
дицинскими работниками 
и юристами. Старшие то
варищи расскажут школь
никам об основных на
правлениях в развитии 
науки, экономики и куль
туры нашей области, горо
да. Ребята побывают в 
этот день На предприяти
ях города, в техникумах, 
вузах, ГПТУ, услышат 
рассказы о профессиях от 
ветеранов труда. 

Насыщена программа 
предпраздничной недели. 

Это и обмен делегациями 
преподавателей и учащих
ся школ города и села, 
праздники чести школы, 
слеты комсомольского и 
пионерского активов, 
школьные выставки тех
нического творчества, тор
жественные собрания, по
священные Дню учителя. 
На этой неделе работники 
просвещения выступят на 
предприятиях города. 7 
октября все школьники 
города-выйдут на воскрес
ник по благоустройству 
улиц, площадей, скверов, 
заводских территорий. Это 
будет их подарок своим 
старшим товарищам в 
честь праздника. 

Вторник, 2 октября 
Шестой канал 

17.30 — Программа пе
редач. 17.35 — Цветное 
телевидение. Фильмы — 
лауреаты V Всесоюзного 
фестиваля телевизионных 
фильмов. «Амур в Кара
кумах». Документальный 
фильм. 17.50 — «Очерки 
истории нашей Родины». 
«Что такое история?». 
18.30 — Учебная переда, 
ча по биологии. 19.00 — 
Для школьников. «Читай, 
город». 19.30 — «Науна 
сегодня». 20.00 — Ново
сти. 20.10 — «Ленинский 
мемориал». Репортаж из 
Ульяновска. 20.40- — 
Цветное телевидение. 
Концерт- Государственно
го Северного русского 
народного хора. 21.00 — 
«Япония — сегодня». 
21.30 — По вашим прось. 
бам. Кинокомедия на эк
ране. «Горячие денечки». 
Художественный фильм. 
23.00 — «Время». Инфор
мационная программа. 
23.30 — Концерт народ, 
ного артиста СССР Геор
га Отса. Трансляция из 
Колонного зала Дома 
союзов. 

Двенадцатый канал 
МСТ. 18.50 — Новости.. 
ЧСТ. 19.00 — «Кален

дарь садовода». 19.30 — 
«Актуальный экран», 
19.50 — Сказка Для ма. 
лышей. 20.00 — «Осенняя 
новелла». Телевизион
ный художественный 
фильм. 20.45 — «Ресур
сы Кара-Богаза». Телееи. 
знойный - документаль. 
ный фильм. 21.00 — 
«Скольно раз живет ме
талл?» (Передача, посвя
щенная ЗО.летию Челя
бинского завода «Втор-
чермет»). 21.30 — Кон
церт по заявкам работ, 
нинов завода «Вторчер-
мет». 

Среда, 3 октября 
Шестой канал 

17.30 — Программа пе
редач. 17.35 — Премьера 
телевизионного докумен. 
тального фильма «Испы
тание». 18.00 — «Горький 
— певец рабочего клас
са». Передача 4-я. Учеб
ная передача по литера
туре. 19.00 — Для школь
ников. «Пионерия на 
марше». 19.30 — «Встре
ча с рабочей Сибирью». 
20.00 — Новости. 20.10 — 
Концерт. 20.30 — «Чело
век и закон». 21.00 — Ку
бок УЕФА по футболу. 
«Славия» (София) — «Ди
намо» (Тбилиси). Переда
ча из Болгарии. 23.00 — 
«Время». Информацион
ная программа. 23.30 — 
«Артисты, артисты...». 

Двенадцатый канал 
МСТ. 18.50 - Новости. 
ЧСТ. 19.00 — «Бере

гите здоровье!». «Палоч
ка, запятая, точка». На
учно-популярный фильм. 
19.10 — Мультфильм для 
детей. «Беги, ручеек». 
19.30 — «Актуальный" 
экран». 19.50 — Сказка j 
для малышей. 20.00 — 
«Чудак из 5 «Б». Художе. 
ственный фильм. 21.30 — 
«Стеклянная дверь». До
кументальный фильм. 
22.00 — Концерт для пе. 
редовиков уборки уро
жая Аргаяшского райо. 
на. 
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РЕПОРТАЖ С ИЗБИРАТЕЛЬНОГО УЧАСТКА 

На избирательном участке № 48 Ленинского района голосуют супруги 
Ольга Васильевна и Макарий Игнатьевич Ягнюк. Фото Н. Нестеренко. 


